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EDITORIAL

Que deviendra la Poste de Saint Jean ?

1576 : Création d’offices de messagers du Roi .

Début XVII  eme  siècle : Origine de l’administration des Postes, 
création de la  s a ruetaro’L�a�����Øࠐ��������꿈ࠐꀀࠐ��鿨ࠐ뿨�������������������.̋ serttel xua etsoP̏ % Postes a ruetaro’L�a�����Øࠐ��������꿈ࠐꀀࠐ��鿨ࠐ뿨�������������������.̋ serttel xua etsoP̏ auxs a ruetaro’L�a�����Øࠐ��������꿈ࠐꀀࠐ��鿨ࠐ뿨�������������������.̋ serttel xua etsoP̏ lettress a ruetaro’L�a�����Øࠐ��������꿈ࠐꀀࠐ��鿨ࠐ뿨�������������������.̋ serttel xua etsoP̏ 0.

1er  janvier 2006 : Création de la Banque Postale.
23 mars 2010 : La poste devient une Société Anonyme.
Résultats obligent, la Poste réaménage son réseau de façon à 
diminuer les coûts. Ces restructurations de grande envergure, 
depuis  la  création  de  la  Banque  Postale,  ont  pour 
conséquences  la  suppression  de  bureaux  de  poste,  le  non-
remplacement  des  départs,  le  reclassement  du  personnel, 
l’augmentation de la tournée des facteurs et l’augmentation des 
trajets. Il s’agit d’une attaque sans précédent du service public.
Saint Jean n’échappe pas à la logique financière. Le processus 
de  destruction  a  commencé  avec  la  diminution  des  horaires 
d’ouverture du bureau qui a eu pour conséquences moins de 
présence, donc moins de recettes. 
Des négociations sont en cours avec la mairie et la direction de 
la poste pour la création d’une Agence Postale ou d'un point 
Poste avec les deniers de la commune mais avec une petite 
compensation financière de la part de la Société Anonyme qui a 
dégagé en 2010 un résultat net de 550 millions d’euros. Les 
Saint Jeannais seront-ils mis devant le fait accompli ?
Cinq siècles de construction … une décennie de destruction.

René BERGER, Président
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Vous considérez qu’il est nécessaire d’aborder certains problèmes qui vous préoccupent : 
--
--

Vous avez des suggestions, des idées :

--
--

Ensemble pour St Jean  : 41 square de la Gardine, 38430 St Jean de Moirans
 retrouvez notre site WEB :       http://epsj.free.fr





Assez des moustiques !

Avec la chaleur, les moustiques reviennent en force, mais il est possible de limiter leur nombre et les 
nuisances associées, sans recourir à un arsenal de produits toxiques.

Les moustiques ont besoin d'eau stagnante pour se reproduire. Une simple 
flaque, un petit  récipient avec un peu d'eau dormante leur suffit.  Mais une 
piscine mal filtrée,  une bassine ou un seau rempli  d'eau forment aussi  de 
parfaits éclosoirs  pour les larves de moustiques.  Par forte chaleur,  il  suffit 
d'une dizaine de jours pour que les œufs donnent naissance à une nouvelle 
génération de moustiques qui vont à leur tour se reproduire.
Quelques précautions simples permettent de limiter  cette prolifération :
● Rechercher, vider et assécher tous les récipients qui pourraient servir 
de pondoirs. Ne laisser en aucun cas de l'eau stagner plus d'une semaine.
● Filtrer régulièrement et complètement l'eau des piscines. Les produits 
de traitement de l'eau comme le chlore ne dissuadent pas du tout les femelles 
moustiques de pondre, et ne gênent en rien le développement des larves.

François Pernoud

Regards sur un paysage
Vendredi 11 février 2011, nous avions invité un géographe à nous présenter ses « Regards sur le 
paysage de Saint-Jean de Moirans et de sa région »
Une cinquantaine de personnes a suivi, avec le plus grand intérêt, le passionnant diaporama réalisé 
et commenté par Serge Bourgeat, Docteur en géographie, originaire de Saint-Jean.
L’orateur a su, par sa compétence et son humour, captiver un auditoire particulièrement attentif.
Il a pu ainsi nous donner quelques clefs pour mieux comprendre comment se construit un paysage  
et quels enjeux sont à l’œuvre quand on réfléchit à l’élaboration d’un Plan Local d’Urbanisme…

Marie-Alberte MACARI
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Vie pratique

Vie du village

NOM : 
PRENOM :
ADRESSE :

T.S.V.P.
Adhésion individuelle 18 €  -   adhésion de soutien 23 €



A mi-mandat....
….la Poste fermera !

Ça y est, ce que nous craignions tous est en train de se produire : le bureau de Poste de Saint Jean va 
fermer. Après avoir réduit les horaires d'ouverture, la Poste, prenant prétexte d'une baisse de fréquentation, a 
engagé les négociations avec la municipalité pour la fermeture du bureau de Saint  Jean. Or la condition 
absolument nécessaire pour faire reculer la Poste est que le conseil municipal, en majorité et par délibération 
solennelle, s'oppose à la fermeture. Que croyez-vous qu'il se passe chez nous ? Notre Maire négocie, en 
catimini, la transformation du bureau de Poste en agence postale municipale ! La défense du service public 
n'a jamais fait partie de ses priorités, nous en avons une fois de plus la preuve et nous le déplorons.
Le tableau ci-dessous vous montre ce que nous allons tous perdre dans cette opération :

Bureau de Poste Agence Postale

Vente de timbres à usage courant oui oui

Timbres philatéliques oui Avec restrictions

Vente d'emballages Colissimo oui Format M/L + options

Vente d'enveloppes et prêts à poster oui oui

Affranchissement manuel oui oui

Dépôt d'objets y compris recommandés oui oui

Dépôt d'objets en nombre s/s contrat Chronopost oui non

Dépôt de procuration courrier oui oui

Retrait lettres et colis oui oui

Retrait Poste restante et retrait Chronopost oui non

Réexpédition courrier et prêt à poster oui oui

Changements d'adresses, abonnements oui oui

Boite postales, ouverture dossiers sociétés oui oui

Retraits CCP et livrets d'épargne ( par semaine) 800€ ( plus sous 48h) 300 €.

Versements sur CCP ou livrets d'épargne (hebdo) Libre (avec règles) Maxi 300 €.

Retrait par chèque à l'ordre d'un tiers oui ???

Ouverture d'un compte oui non

Paiement d'un mandat cash oui Maxi 300 €.

Envoi d'un mandat cash oui Maxi 300 €.

Paiement TIP pour EDF, France Télécom... oui ???

Mandats internationaux oui ???

Paiement par lettre chèque oui ???

Dépôt/annulation de procuration oui oui

Conseils, placements, opérations financières oui non

(Chiffres de 2009)

Le versement de la Poste (865€ mensuels en 2009) ne finance pas le coût de fonctionnement de l'Agence 
Postale Communale, la décision de nos élus va, en plus, nous coûter cher à tous pour un service plus réduit ! 
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La Poste

 Lettre expédiée le 30 mars à Monsieur Bernard Gassaud, Maire de Saint Jean de Moirans
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La municipalité et le Développement Durable 
La  mairie  avait  organisé  le  3  décembre  dernier  une  réunion  d’information  sur  le  thème  du 
Développement Durable, pour informer les citoyens de sa politique dans ce domaine. Quelques  
membres d’EPSJ étaient présents dans l’assistance et ont participé à la discussion. 

M. le Maire a déclaré en début de son introduction à la soirée que le Développement Durable "a 
commencé à St Jean en 2002", pour finalement conclure en précisant que "...tout reste à faire". La 
seconde proposition était d’évidence infiniment plus près de la réalité que la première, la municipalité  
n’ayant notoirement rien fait de significatif à ce jour qui se rattache à cette perspective (voir l’encart).
Les organisateurs avaient judicieusement intégré à la soirée une présentation par l’AGEDEN de la  
thermographie des habitations de la commune réalisée à l’initiative du Pays Voironnais en 2008, ce 
qui garantissait au moins une audience de curiosité intéressée. 

Un élu a ensuite exposé les idées et les projets 
de  l’équipe  municipale  dans  le  domaine  du 
développement  durable.  La  présentation  était 
sympathique  en  ce  qu’elle  témoignait  d’une 
volonté  de  définir  un  programme et  de  trouver 
des marques,  mais  son minimalisme tâtonnant, 
pour ne pas dire sa vacuité, ne pouvait échapper 
à  personne.  Il  en  est  de  même  du  document 
baptisé Horizon21 (comme l’Agenda 21 défini en 
1991). 
On trouvait dans ce programme l’intention d’être 
à  l’écoute  des  citoyens  et  de  "s’approprier  
quelques  idées,  et  pourquoi  pas  les  mettre  en  
pratique".  Louable  intention.  Pour  ce  qui 
concerne  EPSJ nous  allons  mettre  en  pratique 
cette proposition et soumettre à la sagacité de la 
mairie  une  liste  d’objectifs  dans  l’esprit  de 
l’Agenda 21, pour la défense du milieu naturel de 
la  commune,  thème  dont  l’évocation  a  laissé 
l’orateur coi lorsque la question lui a été posée. 
Nous  proposerons  une liste  d’initiatives  pour  la 
défense de l’environnement et de la biodiversité 
dans la commune. 

La  soirée  s’est  terminée  par  la  mention 
involontairement symbolique du projet  municipal 
de  réaliser  une  façade  en  trompe-l’œil  au 
carrefour à l’entrée du village. Façade et trompe 
l’œil,  c’est  effectivement  à  quoi  ressemble  la 
politique  municipale  vis-à-vis  des  engagements 
de l’Agenda 21. Nous allons le vérifier plus loin.

Le  haut-fait  le  plus  remarquable  de 
l’actuelle  municipalité  en  matière  de 
Développement  Durable  est  sans  doute, 
alors  que  toutes  les  agglomérations  du 
pays  écartaient  les  véhicules  de  leur 
centre  ville,  d’avoir  emblématiquement 
transformé  l’accueillante  place  du  village 
en  sinistre  parking  de  banlieue  revêtu 
d’une  couche  d’asphalte 
incontestablement  durable.  Et  cerise  sur 
ce gâteau, les platanes de la place, sans 
doute  durablement  contaminés  par  les 
tronçonneuses  non  désinfectées,  sont 
aujourd’hui  atteints  du  chancre  coloré, 
maladie mortelle et hautement contagieuse 
qui les condamne à être abattus, tous.
La municipalité  entreprend aujourd’hui  de 
revoir  l’aménagement  de  la  place  du 
village  qu’elle  a  défigurée  par  ses 
errements  antérieurs,  avec  un  nouveau 
projet.  Les  contribuables  saint-jeannais 
dont les impôts locaux ont financé le glacis 
d’asphalte  actuel,  financeront  aussi  le 
nouveau  centre  village  après  que  le 
premier ait été défait à grands frais. C’est 
sans doute ce que l’on appelle de la bonne 
gestion. Espérons que les citoyens auront 
de la mémoire.

L’épisode suivant de ce processus a été la soirée de présentation du PADD (Projet d’Aménagement 
et de Développement Durable) le 8 février. Elle fût un peu houleuse car tristement révélatrice de la 
politique municipale  sur  la  concertation  que les  textes  règlementaires  lui  imposent.  Le  code de 
l’urbanisme demande aux municipalités de prévoir  une "concertation associant,  pendant  toute la  
durée de l'élaboration  du projet,  les  habitants,  les  associations  locales  et  les  autres  personnes  
concernées dont  les  représentants  de la  profession  agricole".  Comme on pouvait  le  craindre la 
mairie a interprété ce texte "a minima" et elle confond concertation avec information parcellaire et  
minimaliste. 
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Eco-logis... écologie !



Le projet qui aurait dû faire l’objet d’une large concertation a été présenté par le bureau d’études 
d’urbanisme  EPODE  (http://www.epode.eu/)  chargé  de  ce  travail.  La  présentation  couvrait  les 
grandes questions que doit traiter le PADD pour jeter des bases durables au futur PLU (Plan Local  
d’Urbanisme) dont il est la phase préliminaire. Il s’agit donc d’une étape capitale dans la définition de 
la future organisation communale, de la distribution géographique des zones urbaines, agricoles, 
d’activités économiques de la commune, de ses perspectives d’évolution démographique et de la 
préservation de son milieu naturel, définition qui va engager la commune pour les décennies à venir. 

Or si cette présentation pouvait être jugée intéressante par l’analyse de la situation de la commune  
aujourd’hui  vis-à-vis  de  ces  critères,  il  n’a  pas  été  dit  un  mot  du  bilan  initial  faune-flore  et  
environnement qui doit obligatoirement figurer dans le PLU en vertu du code de l’urbanisme. Cette  
absence montre à quel point le milieu naturel et son précieux équilibre dans lequel nous vivons tous 
et sans lequel nous ne pouvons pas vivre, n’est pas une préoccupation pour l’équipe municipale. 

Lorsque de nombreuses communes du Voironnais ont fait réaliser un inventaire 
initial complet par des associations spécialisées, la notre se dispense de cette 
étape indispensable en laissant un bureau d’urbanisme évaluer la faune et la 
flore, étudier les espèces présentes, déterminer celles qui sont menacées, et 
faire des propositions sur les dispositions qu’il  y a lieu de prendre pour les 
protéger, cela lorsque le conseil général de l’Isère recommande précisément 
de ne pas recourir  à cette facilité,  les bureaux d’urbanisme n’ayant  pas les 
compétences naturalistes nécessaires à l’accomplissement de cette tâche.

Là encore nous sommes de plain-pied si l’on peut dire dans la façade et le trompe-l’œil. Et aussi  
dans la censure puisque le maire a refusé de rendre public le document de présentation. Il a fallu l’y 
contraindre par la suite au moyen des textes règlementaires.

Le lecteur intéressé pourra consulter les 60 pages et les 8 annexes du rapport réalisé sur une année  
pour la commune de Coublevie par l’association Le Pic Vert (http://www.lepicvert.asso.fr/). 
Nous reviendrons sur cette question importante dans les éditions futures de ce journal. 

La commune a besoin d’une politique conjuguée au futur, où primerait l’intérêt commun et le bien 
public, largement ouverte au débat, et à laquelle seraient associés toutes les initiatives citoyennes, 
collectives ou individuelles,  du village. On ne voit  que des manœuvres dérisoires pour en tenir à 
l’écart  les  énergies  citoyennes  qui  seraient  susceptibles  de  contribuer  utilement  à  cet  effort  de 
définition de l’avenir commun. Il  est vrai  que certaines des sources de ces énergies ont le grand 
défaut d’être dans l’opposition politique à l’équipe municipale. C’est navrant.  

Michel Buénerd

Une fois encore, notre association déplore la disparition d'un de ses membres.
Geoff FINN nous a quitté le 14 janvier à l'âge de 60 ans, victime de la maladie du siècle.
Il était le gendre d'Henri Budillon, ancien adjoint au maire, et l'époux d'Odile, qui fut de  
nombreuses années institutrice à l'école Vendémiaire.
Né en Grande-Bretagne, ses études littéraires l'ont amené à fréquenter la France si bien 
qu'il devint, au cours de sa jeunesse, francophone et francophile.
Marié à Saint-Jean de Moirans en 1980, il installe son ménage dans la commune très 
rapidement.  Père  de  trois  enfants,  et  grand-père  depuis  décembre  dernier,  il  était 
professeur apprécié au lycée international Europole à Grenoble. Bien intégré dans notre 
village,  il  fut  candidat  sur  notre  liste  aux  élections  municipales  de  2001.  Homme de 
culture, passionné de théâtre, il laisse un grand vide, notamment parmi ses collègues de 
travail.
A Odile, à ses enfants, ainsi qu'à toute sa famille, notre association présente ses sincères
 condoléances.
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Hommage
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